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eski pelantikan pemenang Pilkada 2020 tidak bisa Mdilakukan serentak, tapi beberapa 'Negarawan' 
baru sudah resmi dilantik. Cerita berliku mewarnai 

pesta demokrasi tingkat daerah yang digelar saat Indonesia 
'berperang' melawan pandemi Covid-19. Tarik-ulur waktu 
penyelenggaran sempat menjadi perdebatan panas. Saat 
penyelenggaraan, kekhawatiran tertular virus mematikan 
membuat partisipasi pemilih naik tipis sebesar 7%. Pasca 
pencoblosan, pasangan calon dari 132 wilayah pun sempat 
'adu urat' di Mahkamah Konstitusi (MK) terkait sengketa hasil 
pemilihan. Akhirnya 270 negarawan, terdiri dari 9 gubernur, 
224 bupati dan 37 walikota, beserta para wakil akan 
menduduki kursi tertinggi di wilayah masing-masing. Yang 
menjadi catatan, bila Pilkada serentak akan digelar kembali 
2024, maka 'kursi jabatan' hanya akan diduduki 3 tahun saja. 
Tak hanya itu, sejarah mencatat penyelenggaran Pemilu kali 
ini sempat 'kecolongan' hingga seorang Warga Negara Asing 
(WNA) memenangi Pilkada.
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Jabatan Cuma 3 Tahun hingga 
'Kecolongan' WNA Menang Pilkada 

Selamat Bekerja 
Negarawan Era Corona 

KEPALA DAERAH TERPILIH MENERUSKAN 'TRAH' KELUARGA
1. Ipuk Fiestiandani 
(Bupati Banyuwangi)
Ipuk Fiestiandani Azwar Anas-Sugirah 
berhasil memenangkan Pilkada 
Banyuwangi dengan memperoleh 
438.847 suara atau 52,43 persen. 
Pengusung: PDI Perjuangan, PPP, 
NasDem, Hanura, dan Gerindra. 
Ipuk merupakan istri Bupati Banyu-
wangi, Azwar Anas -- periode 
2010-2015 dan 2015-2020. 

2. Pilar Saga Ichsan 
(Wawali Tangerang Selatan)
Pilar Saga Ichsan anak dari Bupati 
Serang petahana, Ratu Tatu 
Chasanah. Ratu Tatu adalah adik 
kandung dari mantan Gubernur 
Banten, Ratu Atut Chosiyah, se-
kaligus ipar dari Wali Kota Tangerang 
Selatan saat ini, Airin Rachmi Diany. 
Berpasangan dengan Benyamin 
Davnie memperoleh 235.734 suara. 
Diusung Partai Golkar, PPP, PBB 
dan Gelora. 

3.Kustini Sri Purnomo 
(Bupati Sleman)
Bupati dan wakil Bupati terpilih 
Sleman Kustini  Sri  Purnomo-
Danang Maharsa memperoleh 
217.921 suara. Diusung oleh PDIP 
dan PAN dalam Pilkada Sleman. 
Kustini merupakan istri dari Bupati 
Sleman Sri Purnomo-- periode 
2010-2015 sampai 2015-2020.

4. Rezita Melyani 
(Bupati Indragiri Hulu)
Bupati dan wakil bupati terpilih 
Indragiri Hulu, Rezita Melyani-
Junaidi Rachmat, unggul dari 
empat pesaingnya dengan mem-
peroleh 50.356 suara. Rezita me-
rupakan istri dari Bupati Indragiri 
Hulu sebelumnya, Yopi Arianto . 
Diusung Partai NasDem.

5. Safitri Malik Soulisa
 (Bupati Buru Selatan)
Bupati dan wakil bupati terpilih 
Buru Selatan Safitri Malik Soulisa-
Gerson Eliaser Selsily memperoleh 
suara 16.816 atau 43,3 persen. 
Diusung PDI Perjuangan, Partai 
Berkarya, PAN, PKPI, Demokrat, 
PKB, PSI, dan PKS. Safitri merupa-
kan istri dari Bupati Buru Selatan, 
Tagop Sudarsono Soulis-- periode 
2010-2015 dan 2015-2020.



tenaga kependidikan yang sudah di vaksin 
tetap melakukan protokol kesehatan seperti 
3M, yakni memakai masker, menjaga jarak, 
dan mencuci tangan dengan sabun. 

"Vaksin akan diberikan kepada masya-
rakat secara bertahap karena jumlah vaksin 
masih terbatas. Alhasil, masih akan banyak 
orang yang belum divaksin sehingga virus 
tetap dapat menyebar dan berisiko meng-
infeksi siapa saja," sambungnya.(ist)

akarta- Presiden Jokowi dan Mendikbud JNadiem Makarim menyebut sekolah 
tatap muka akan dibuka pada Juli 2021. 

Hal ini dilakukan apabila proses vaksinasi 
ke guru selesai seluruhnya. Meski demikian, 
orang tua (ortu) diperbolehkan tidak meng-
izinkan anaknya untuk tidak mengikuti ke-
giatan belajar tatap muka.

"Nanti kalau ortu masih khawatir anak-
anaknya bisa tidak masuk ke sekolah atau 
tetap PJJ. Ini blended learning, campuran 
tatap muka dan jarak jauh, belum murni tatap 
muka. Prokesnya juga ketat," jelas Dirjen PAUD 
Dikdasmen Kemendikbud Jumeri dikutip 
Kamis (25/02).

Lantas, apakah seluruh tingkatan sekolah 
akan dibuka? Apakah di seluruh daerah atau 
daerah tertentu?"Dibuka seluruhnya serentak 
termasuk kampus, tapi dengan bertahap 
dan tidak tatap muka murni," lanjutnya.

Jumeri menjelaskan apa yang dimaksud 
dengan tatap muka tidak murni. Yakni tidak 
semua murid datang ke sekolah atau tatap 

muka, ada sebagian yang juga tetap ikuti 
Pembelajaran Jarak Jauh (PJJ)."Misalnya se-
paruh kelas, seminggu anak sekolah 2-3 hari 
saja dan dengan prokes ketat. Setelah vaksinasi 
selesai guru-guru diharap masuk karena anak- 
anak sudah lelah dan jenuh di rumah, berat 
banget. Siswanya berat, ortunya berat," ujar 
Jumeri.

Jumeri menjelaskan, vaksinasi ke guru men- 
jadi kunci pembelajaran tatap muka ini di-
mulai. Targetnya, 5,7 juta guru, tenaga pen-
didik, dan dosen selesai divaksinasi pada Juni 
2021.

Komisioner KPAI, Retno Listyarti memberi- 
kan sejumlah catatan terkait rencana sekolah 
tatap muka tersebut.  Retno mendorong 
pemerintah untuk merancang pengujian 
vaksin untuk usia anak agar herd immunity 
atau kekebalan kelompok terwujud. Ia me-
ngatakan, herd immunity sulit terwujud jika 
hanya pendidik dan tenaga kependidikan 
yang divaksinasi.

Ia juga mendorong para pendidik dan 
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ORANG TUA BOLEH TAK BERI IZIN

Komisioner KPAI,  Retno Listyarti
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ramai menurunkan proyeksi pertumbuhan 
ekonomi Tanah Air tahun ini. Kini ada satu 
lagi yang melakukan hal yang sama, yaitu 
lembaga pemeringkat (rating agency) Moody's 
Investor Services.

Dalam proyeksi terbarunya, Moody's mem- 
perkirakan Produk Domestik Bruto (PDB) 
Indonesia 2021 berada di 4,5%. Lebih rendah 
ketimbang 'ramalan' yang dibuat November 
2020 lalu yaitu 4,7%.

"Dampak pandemi virus corona (Corona-
virus Disease-2019/Covid-19) terhadap sektor 
usaha dan negara berbeda-beda. Krisis akibat 
pandemi ini masih akan menjadi tantangan 
bagi ekonomi dunia dalam lebih dari dua 
tahun ke depan," sebut laporan Moody's.

Melihat itu, ,Presiden Jokowi menegas-
kan seluruh elemen bangsa ini harus bersatu 
dan fokus untuk menangani krisis kesehatan 
hingga kemudian bisa mendongkrak per-
tumbuhan yang berkualitas.“Kita harus bukti- 
kan bahwa Indonesia bisa, bisa lebih baik 
dari yang diperkirakan, syaratnya sederhana, 
energi bangsa harus bersatu, harus fokus untuk 
menangani krisis kesehatan dan mendongkrak 
pertumbuhan yang berkualitas,” kata Presiden 
Jokowi.Ia menegaskan kunci pemulihan 
ekonomi Indonesia adalah kemampuan 
semua pihak dalam mengatasi pandemi.(ist)

akarta - Kasus positif Covid-19 di Indo-Jnesia kembali mengalami kenaikan usai 2 
minggu berturut-turut mengalami pe-

nurunan. Kenaikan kasus positif Covid-19 pada 
minggu ini sekitar 2,61 %.

"Penambahan kasus positif pada minggu 
ini mengalami kenaikan 2,61% dibanding-
kan minggu sebelumnya setelah mengalami 
penurunan selama dua minggu berturut-
turut," ujar Jubir Satgas Penanganan COVID-
19 Wiku Adisasamito, dalam siaran langsung 
yang disiarkan di YouTube Sekretariat Presiden, 
Kamis (25/02). 

Wiku menjelaskan kenaikan pada kasus 
positif Covid-19 dikontribusikan oleh 5 provinsi, 
yakni Jawa Barat naik 12.069 kasus, Banten 
naik 834 kasus, Kalimantan Selatan naik 225 
kasus, Kalimantan Tengah naik 200 kasus, 
dan Jawa Tengah naik 144 kasus.

"Meskipun pada kasus positif mengalami 
kenaikan, namun terjadi penurunan pada 
kasus kematian di minggu ini. (Kasus) ke-
matian mengalami penurunan 5,43% dibanding- 
kan minggu sebelumnya," jelas Wiku."Artinya 
telah terjadi penurunan kematian selama 3 
minggu berturut-turut," lanjutnya.

Meski terjadi penurunan, Wiku meminta 
warga untuk memerhatikan 5 provinsi 
dengan jumlah kenaikan angka kematian 

tertinggi. Lima provinsi itu yakni Sumatera 
Utara naik 8 kasus, Sulawesi Selatan naik 6 
kasus, Riau naik 5 kasus, Kepulauan Riau naik 4 
kasus, dan Kalimantan Tengah naik 4 kasus.

Selain itu, angka kesembuhan terbilang 
rendah. Wiku melaporkan angka kesembuhan 
Corona di RI turun 12,5%.Jika ditotal, 5 provinsi 
dengan kenaikan kesembuhan tertinggi yakni 
Jawa Barat naik 1823 kasus sembuh, Kalimantan 
Utara naik 701 kasus sembuh, Nusa Tenggara 
Timur (NTT) naik 492 kasus sembuh, Kalimantan 
Selatan naik 290 kasus sembuh dan Bali naik 
174 kasus sembuh.

Terbaru dilaporkan ada 8.493 kasus baru 
Covid-19 sehingga total kasus positif Covid-
19 pada hari ini tercatat 1.314.634. Per 
Kamis (25/2), kasus aktif Covid-19 di RI 
sebanyak 157.705. Sementara itu, ada 264 
pasien meninggal akibat Covid-19 sehingga 
total ada 35.518 pasien Covid-19 yang 
meninggal. Selain itu, dilaporkan pasien 
sembuh bertambah 8.686 kasus, total ada 
1.121.411 kasus sembuh.
Imbas	Ekonomi

Kondisi ini membuat berbagai lembaga 
merevisi proyeksi pertumbuhan ekonomi 
Indonesia untuk 2021. Bila sebelumnya 
Dana Moneter Internasional (IMF), Bank 
Dunia, sampai Bank Indonesia (BI) ramai-
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Keuangan Kementerian Keuangan (Kemen-
keu) Tohjaya  memaparkan materi mengenai 
latar belakang, penggunaan, pemantauan, 
dan evaluasi DBHCHT yang tercantum dalam 
Peraturan Menteri Keuangan (PMK) Nomor 
206/PMK.07/2020 yang mana dda per-
ubahan ketentuan terkait proporsi peng-
gunaan DBHCHT dari tahun sebelumnya.

PMK 206/2020 mengatur bahwa se-
banyak 50% dari alokasi DBHCHT yang 
diterima Pemda, harus digunakan di bidang 
Kesejahteraan Masyarakat, 25% bidang 
Kesehatan dan 25% lagi dibidang Penegakan 
Hukum. "Diperlukan sinergi dari Pemda 
dengan Instansi/Kementerian terkait, ter-
utama dalam menyusun program kegiatan yang 
dibiayai dari DBHCHT," kata Tohjaya dalam 
keterangan resminya. 

Direktur Teknis dan Fasilitas Cukai Direk-
torat Jenderal Bea Cukai Kemenkeu Nirwala 
Dwi Heryanto menyampaikan bahwa pe-
negakan hukum dalam pemanfaatan DBHCHT 
ini dapat menimbulkan efek domino bagi 
masyarakat, dapat menekan peredaran rokok 
ilegal sehingga dapat meningkatkan pene-
rimaan cukai dan penerimaan DBHCHT.

 “Porsi 25% penggunaan DBHCHT di 
bidang penegakan hukum ini berkaitan 
langsung dengan Bea Cukai. Dari 25% ini 
terbagi dalam 3 program yaitu Pembinaan 
Industri, seperti untuk pembangunan Kawasan 
Industri Hasil Tembakau (KIHT), program 
sosialisasi ketentuan cukai dan program 
pemberantasan barang kena cukai ilegal”, 
jelas Nirwala.

Sebelumnya, Kepala Dinas Kominfo Kabu- 
paten Pasuruan, Syaifuddin Ahmad mengata- 
kan sektor kesehatan juga menjadi perhatian 
utama pada program yang bersumber dari 
DBHCHT di Kabupaten Pasuruan tahun 2021 
ini. 

Kepala Dinas Kominfo yang akrab dengan 
panggilan Ifud ini juga menjelaskan bahwa 
pembangunan atau rehabilitasi infra-
struktur rumah sakit, Puskesmas sampai di 
tingkat yang paling bawah seperti Pustu, 
Polindes atau Poskesdes semua rata-rata 
menggunakan dana dari DBHCHT, terutama 
untuk pelayanan dasar kesehatan.(adv)

asuruan-Mengutip data Kementerian PKeuangan (Kememkeu) yang telah 
resmi menetapkan perincian dana bagi 

hasil (DBH) cukai hasil tembakau (CHT) atau 
cukai rokok, Kabupaten Pasuruan mendapat  
anggaran terbesar di Jatim.

Peraturan Menteri Keuangan (PMK) 
230/2020 memuat total DBH CHT yang di-
bagikan kepada pemerintah daerah pada 
2021 mencapai Rp 3,47 triliun. Nilai itu 
cenderung stagnan bila dibandingkan dengan 
penetapan DBH CHT pada 2020 senilai Rp 
3,46 triliun.

“Rincian DBH CHT tahun anggaran 2021 
... menurut daerah provinsi/kabupaten/kota 
tercantum dalam lampiran yang merupakan 
bagian tidak terpisahkan dari peraturan 
menteri ini," bunyi Pasal 1 ayat (2) PMK 
230/2020.

Peningkatan alokasi DBH CHT kepada 
pemerintah daerah tidak signi�ikan meng0-
ingat target penerimaan CHT pada 2021 
hanya senilai Rp 173,78 triliun. Secara umum, 
DBH CHT paling banyak diberikan kepada 
pemerintah provinsi dan kabupaten/kota di 
Jawa Timur. DBH CHT pemerintah daerah di 
Jawa Timur secara total mencapai Rp 1,93 
triliun atau 55,6% dari total secara nasional.

Dari total DBH CHT senilai Rp1,93 triliun 
tersebut, alokasi senilai Rp581,36 miliar 

untuk Pemerintah Provinsi Jawa Timur 
sendiri. Sisanya dibagikan kepada peme-
rintah kota dan pemerintah kabupaten sesuai 
dengan alokasinya masing-masing.

Kabupaten/kota yang tercatat mendapat- 
kan DBH CHT terbesar pada 2021 adalah 
Kabupaten Pasuruan. Kabupaten tersebut 
akan menerima alokasi DBH CHT senilai 
Rp200,44 miliar.

Adapun komposisi penggunaan DBH 
CHT pada 2021 telah diubah oleh Kementerian 
Keuangan melalui PMK 206/2020. Tahun 
ini, hanya 25% dari total alokasi DBH CHT 
tahun berjalan dan sisa DBH CHT yang wajib 
digunakan untuk mendukung program pada 
bidang kesehatan.

Sebanyak 15% DBH CHT harus diguna-
kan untuk peningkatan kualitas bahan baku 
dan peningkatan keterampilan kerja. Se-
banyak 35% harus digunakan untuk 
pemberian bantuan BLT kepada petani 
tembakau dan buruh pabrik, bantuan iuran 
jaminan perlindungan produksi tembakau, 
dan subsidi harga tembakau.

Adapun 25% dari total alokasi DBH CHT 
dan sisa DBH CHT harus digunakan untuk 
bidang penegakan hukum, sosialisasi ke-
tentuan cukai, hingga pemberantasan barang 
kena cukai (BKC) ilegal.

Perwakilan Direktorat Jenderal Perimbangan 

KUCURAN DBHCHT 2021 Tertinggi di Jatim,
Anggaran Kabupaten Pasuruan Terbesar

www.lenteratoday.com

Petani tembakau sedang merawat tanamannya.

Petani tembakau menjemur hasil panennya.
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diberikan	 atas	nama	 J-Hope	 selama	2	
tahun	terakhir,"	pungkasnya.

Bicara	tentang	Ketenaran
BTS	tampil	dalam	video	wawancara	

dengan	 Zane	 Lowe	 dari	 Apple	Music,	
dan	 bicara	 tentang	 album	 "BE"	 serta	
dampak	ketenaran	bagi	mereka.	Dalam	
wawancara	 tersebut,	 Zane	 sempat	
bertanya	 tentang	 cara	 BTS	 melihat	
ketenaran	yang	kini	mereka	miliki,	dan	
J-Hope	 pun	 menjawabnya	 dengan	
mengaitkan	 hal	 tersebut	 dengan	 lagu	
'Lonely'	milik	Justin	Bieber.

	 'Lonely'	 adalah	 cerita	 Justin	
tentang	betapa	sepinya	hidup	sebagai	
seorang	 bintang.	 Orang-orang	 di	
sekelilingnya	 melihat	 dirinya	 hanya	
sebagai	objek	belaka,	tanpa	ada	orang	
yang	 benar-benar	 peduli	 padanya.	
Senada	 dengan	 liriknya	 yang	 bikin	
sedih,	 video	 musiknya	 pun	 tak	 kalah	
bikin	hati	hancur.

Awalnya,	 J-Hope	 menyebut	 bahwa	
hidupnya	 saat	 ini	 adalah	 sebuah	
perjalanannya	 mengikuti	 'panggilan'	
atau	 takdir	 yang	 sudah	 disiapkan	
untuknya. 	 Dia	 juga	 bilang	 moto	
hidupnya	adalah	untuk	selalu	bersyukur	
apapun	 yang	 terjadi	 dan	 menikmati	
setiap	momen	yang	ada	di	hadapannya.	
Dia	 pun	 mencoba	 untuk	 menjalani	
kehidupannya	apa	adanya.

"Honestly,	at	this	moment,	I	feel	like	
I	am	living	a	life	to	ful�ill	a	calling.	Also,	
my	 personal	 motto	 in	 life	 is	 to	 be	
thankful	at	all	times	despite	whatever	
happens	 and	 to	 enjoy	 the	 moment.	
Therefore,	I	try	to	live	an	accepting	life,"	
kata	J-Hope	dalam	bahasa	Korea.	

"Akhir-akhir	 ini	 aku	mendengarkan	
lagu	 Justin	Bieber	 'Lonely'	dan	banyak	
berpikir,	 banyak	 orang	 merasakan	 hal	
yang	 sama.	 Karena	 itu,	 aku	 pikir	 kita	
harus	tahu	apa	hal-hal	yang	mesti	kita	
tanggung	dan	kita	pedulikan.	Ini	penting	
untuk	kita	semua,"	tutupnya.(ist)

rtis	 dengan	 asli	 Jung	 Hoseok	Aberharap	donasi	yang	dilakukannya	
bisa	 meningkatkan	 kepedulian	

masyarakat	untuk	berdonasi	kepada	anak-
anak	berkebutuhan	khusus.

"Aku	 mendengar	 jumlah	 keluarga	
yang	membutuhkan	meningkat	karena	
situasi	COVID-19	yang	berkepanjangan.	
Aku	 juga	mendengar	kebutuhan	untuk	
anak-anak	berkebutuhan	khusus	sangat	
mendesak,"	ungkap	J-Hope.

Donasi	 yang	 diberikan	 oleh	 J-Hope	
akan	digunakan	untuk	membantu	anak-
anak	berkebutuhan	khusus	yang	tengah	
menghadapi	 kesulitan	 keuangan.	
Nant inya 	 donasi 	 tersebut 	 akan	
digunakan	untuk	membiayai	perawatan	
anak , 	 dukungan	 akademis , 	 dan	
pemeliharaan	fasilitas	untuk	anak-anak	
disabilitas	tunarungu	dan	tunanetra.

"Semoga	 donasi	 ini	 dapat	 me-
ningkatkan	 kepedulian	 masyarakat	
kepada	 anak-anak	 berkebutuhan	
khusus,"	pungkasnya.

Ini	 bukan	 kali	 pertama	 J-Hope	
memberikan	 donasi	 untuk	 anak-anak	
yang	membutuhkan	melalui	ChildFund	
Korea.	 Ia	bahkan	 telah	 resmi	menjadi	
member	Green	Noble	Club	karena	telah	
menjadi	donatur	reguler	dengan	 total	
donasi	lebih	dari	600	juta	Won.

Pada	 2018,	 J-Hope	 telah	 berdonasi	
150	juta	Won	untuk	membantu	pasien	
anak-anak	 dan	 membantu	 para	 siswa	
untuk	 meraih	 mimpi	 mereka.	 Pada	
2019,	 ia	 juga	 telah	berdonasi	 200	 juta	
Won	untuk	beasiswa	almamaternya	dan	
pasien	yang	membutuhkan	bantuan.

Di	tahun	2020,	J-Hope	BTS	berdonasi	
sebesar	100	juta	Won	untuk	anak-anak	
dari	 keluarga	 membutuhkan	 yang	
terpengaruh	Covid-19.	Donasi	tersebut	
membuat	 meningkatnya	 kepedulian	
pada	anak-anak	yang	membutuhkan.

"Terima	 kasih	 kepada	 pengaruh	
positif	 J-Hope,	 para	 ARMY	 juga	 ikut	
terus	 berdonasi.	 118	 donasi	 telah	

Bila orang lain mendapat kado saat ulang  tahun,  J-Hope di ulang 
tahunnya yang ke-27 malah menggelontorkan donasi untuk anak-anak 

berkebutuhan khusus melalui ChildFund Korea. Berdasarkan data, J-Hope 
menyumbang 150 juta Won atau senilai Rp 1,9 miliar. 
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residen Joko Widodo (Jokowi) pada PKamis (25/02) melantik tiga pasangan 
gubernur dan wakil gubernur masa 

jabatan 2021 - 2024 di Istana Negara, kompleks 
Istana Kepresidenan, Jakarta.

Ketiga pasang kepala daerah yang akan 
dilantik oleh Jokowi telah terpilih dalam 
Pilkada 2020. Adapun diantaranya Gubernur 
- Wakil Gubernur Sumatera Barat Mahyeldi - 
Audy Joinaldy.Selain itu, ada pasangan Gubernur - 
Wakil Gubernur Kepulauan Riau yakni Ansar 
Ahmad - Marlin Agustina.Terakhir, ada pasangan 
Gubernur - Wakil Gubernur Riau yaitu Rohidin 
Mersyah - Rosjonsyah.

Sementara, di daerah penatikan Bupati-
Wakil Bupati dan Walikota-Wakil Walikota ter- 
pilih dilaksanakan Jumat (26/02). Di Jawa 
Timur misalnya, dari 19 daerah yang menye-
lenggaran Pilkada, 17 diantaranya dilantik. 

17 kepala daerah yang bakal dilantik itu 
yakni Ponorogo, Trenggalek, Kabupaten Kediri, 
Ngawi, Lamongan, Gresik, Kabupaten Mojo-
kerto, Kabupaten Malang.Kemudian Kabu-
paten Blitar, Sumenep, Situbondo, Banyuwangi, 
Jember, Kota Blitar, Kota Pasuruan, Sidoarjo 
dan Kota Surabaya.

Selain itu, masih ada dua kepala daerah 
yang belum bisa dilantik, lantaran masa bakti 
jabatan bupatinya belum habis pada 17 
Februari 2021 yakni Bupati Tuban yang masa 
jabatannya berakhir pada 20 Juni 2021, dan 
Bupati Pacitan yang masa jabatannya ber-
akhir pada 4 April 2021.

Pengamat Politik sekaligus Direktur Ekse- 
kutif Voxpol Center Research and Consulting 
Pangi Syarwi Chaniago mengatakan kepala 
daerah hasil Pilkada 2020 hanya akan men-
jabat sekitar 3 tahun. Menurutnya, hal ini 
dapat merusak kualitas demokrasi, dis-
harmoni dan disorder. Dia mencermati, justru 
banyak kepala daerah yang dizalimi karena 
masa jabatannya berkurang hanya demi 
ambisi pilkada serentak yang tidak tahu apa 
manfaatnya dan keuntungannya sampai hari 
ini. "Korelasi linear e�isiensi cost pun kami 
belum temukan? Ini yang saya maksud cacat 
bawaan demokrasi karena pemerintah yang 
tidak konsisten sikapnya," kata dia.

Menanggapi pemilihan kepala daerah 
(Pilkada) yang akan diadakan pada 2024. 
Menurutnya, pemerintah sedang mengalami 
penyakit amnesia. Sebab, dengan begitu 
cepat mereka melupakan argumentasi yang 
pernah digunakan untuk tetap melaksana-
kan pilkada pada tahun lalu.

"Argumen yang sama mengapa tidak 
dipakai kembali untuk tetap konsisten 
melakukan normalisasi trayek pilkada se-
rentak di tahun 2022 dan 2023? Bagai-mana 
mungkin secara akal sehat pemerintah men-
dukung dan memberikan sinyal pilkada 
serentak hanya di tahun 2024? Itu berarti 
akan ada kurang lebih 272 kepala daerah 
yang Plt?" katanya. 

Kritik	Regulasi

Tak hanya masalah masa jabatan, Pilkada 
yang penyelenggaraannya dipaksakan pasti 
akan memunculkan catatan buruk. Di tahun 

Selamat	Bekerja		...	(dari	hal	1) akan dilakukan pelantikan pada 26 Februari 
2021 bagi 122 daerah peserta Pilkada Tahun 
2020 yang tidak menghadapi sengketa di 
Mahkamah Konstitusi (MK).

Namun, untuk Pelantikan Walikota dan 
Wakil Walikota Manado kemungkinan besar 
akan masuk dalam tahap tiga sebagaimana 
penjadwalan pihak Kemendagri. Pelantikan 
Tahap tiga akan dilaksanakan antara Juni 
atau Juli 2021 bagi kepala daersh yang habis 
masa jabatan pada bulan Mei dsn Juni 2021. 
Walikota Manado akan mengakhiri masa 
jabatan pada 9 Mei 2021.

"Loyalitas aparat akan melemah ter-
hadap walikota saat ini," terangnya. Liando 
menganggap, kondisi ini akan sangat meng-
ganggu kerja-kerja Walikota karena tidak lagi 
mendapat dukungan penuh oleh sebagian 
perangkatnya baik dari tingkat eselon 2, 
camat, lurah hingga kepala lingkungan. 

"Padahal di tengah penanganan covid dan 
ancaman seperti saat ini, pak walikota harus-
nya mendapatkan dukungan penuh dari 
bawahannya," katanya.

Masalah ini, jelas dia, kemungkinan akan 
terus berlanjut sampai Juli nanti.Akibatnya 
masyarakat juga yang kenak imbas akibat 
makin memburuknya pelayanan aparatur 
pemerinhah. "Ke depan perlu regulasi peelu 
diperbaiki agar waktu pencoblosan hingga 
pelantikan tidak perlu waktu lama," tutup 
Liando.(ist,ins)

2020 mislanya, saat Pilkada tetap digelar 
saat pandemi, penyelenggara pemilu ke-
colongan orang asing yang memenangkan 
pemilihan.

Bupati terpilih Sabu Raijua 2020 Riont P 
Riwu Kore menjadi perbincangan banyak 
pihak lantaran dia ternyata berstatus warga 
negara Amerika Serikat (AS).Analis politik 
UIN Syarif Hidayatullah Adi Prayitno pun turut 
menyoroti hal tersebut. Menurutnya ini kasus 
pertama yang terjadi di Pilkada Indonesia.

"Ini kasus pertama di pilkada Indonesia, 
dimana kecolongan orang asing jadi kepala 
daerah," ujarnya. Adi memaparkan bahwa 
kasus ini akan terjadi polemik dan menjadi 
catatan sejarah apapaun keputusan akhir-
nya. Sebab Riont P Riwu Kore yang merupa-
kan warga Amerika Serikat (AS) bersama 
Thobias Uly sudah terpilih sebagai Bupati 
dan Wakil Bupati Sabu Raijua.

Terpisah menurut Pengamat Politik dari 
akademisi Ilmu Politik Unsrat Dr Ferry Daud 
M Liando SIP MSi mengkritisi pelantikan 
yang dilakukan tiga tahap. Dia mengatakan 
bahwa ada rentang waktu terlalu panjang 
antara pencoblosan dengan pelantikan pe-
jabat baru.

Untuk diketahui, Kementerian Dalam Negeri 
mengumumkan bahwa pelantikan kepala 
daerah terpilih di Pilkada 2020 akan dilaku-
kan secara serentak dalam 3 tahap.Untuk 
keserentakan tahap awal, sesuai rencana, 
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Joko Widodo – Gibran Raka-buming Raka – 
yang mencalonkan diri sebagai walikota Solo 
dan me-nantu laki-laki Jokowi – Bobby 
Nasution – yang mencalonkan diri sebagai 
walikota Medan.

Di Tangerang Selatan, terjadi “perang 
bintang” antara putri Wakil Presiden Ma'ruf 
Amin – Siti Azizah – yang mencalon- kan 
diri sebagai walikota, keponakan Menteri 
Pertahanan Prabowo Subianto – Rahayu 
Saraswati Djojo- hadikusumo – dan keponakan 
mantan Gubernur Banten Ratu Atut Chosiyah 
–  Pilar Saga Ichsan – yang sama-sama 
mencalon-kan diri sebagai wakil walikota.

Penghitungan suara cepat yang dilaku-
kan beberapa lembaga survei menunjuk-
kan Gibran dan Bobby, yang sama-sama 
pendatang baru di dunia politik namun 
didukung partai politik besar, memperoleh 
hampir 90 persen suara dalam pemilihan 
tersebut.

Gubernur Lembaga Ketahanan Nasional 
(Lemhannas) Letjen TNI (Purn) Agus Widjojo, 
menyebutkan dinasti politik dalam pelak-
sanaan pemilihan kepala daerah dapat meng- 
hambat konsolidasi demokrasi.  

Lemhannas RI melihat fenomena  per-
olehan hasil pilkada, yakni menguatnya dinasti 
politik. Hal tersebut dapat dilihat dari sistem 
informasi dan rekapitulasi KPU yang menunjuk- 
kan bahwa 55 kandidat dari 124 kandidat 
(44 persen) tera�iliasi dengan dinasti 
politik pejabat dan mantan pejabat. (*)

Pilkada 2020,Politik Dinasti dan Pandemi
omisi Pemilihan Umum (KPU) Kmenyelenggarakan pilkada serentak 
meliputi 9 provinsi, 224 kabupaten, 

dan 37 kota yang secara keseluruhan ber-
langsung dengan aman, damai, dan lancar, 
walaupun di tengah kondisi pandemi 
Covid-19.   

Diperkirakan ada lebih dari 100 juta 
warga yang memiliki hak suara. Tetapi 
sejumlah kota melaporkan jumlah pemilih 
kurang dari separuh yang terdaftar. 

Pilkada 2020 memunculkan dinasti 
politik baru dengan keikutsertaaan beberapa 
anggota keluarga orang nomor satu dan 
nomor dua Indonesia, juga keponakan para 
mantan pemimpin. 

Sebut saja putra per-tama Presiden 
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DPRD DORONG BANK JATIM BANGUN 
PELAYANAN BERBASIS ELEKTRONIK DAN DIGITAL

digunakan untuk belanja. Sementara, kartu 
dari Bank Jatim masih belum bisa digunakan 
untuk keperluan tersebut.

“Masih kalah dengan bank lain. Padahal, 
transisi dari yang konservatif ke elektronik, 
termasuk e-money itu sangat dibutuhkan. 
Harapan Komisi C, peluang seperti itu bisa 
diambil alih oleh Bank Jatim, apalagi Bank 
Jatim sebagai bank daerah, dari sisi asset 
juga besar. Harapan kami Bank Jatim inter-
vensi ke ranah itu, keseluruhan dari peluang 
peluang itu bisa dimaksimalkan,” tandasnya. 

Kemudian, lanjut Agung, fasilitas seperti 
mesin anjungan tunai mandiri (ATM) juga 
perlu diperbanyak lagi. Sebab, jika dibanding- 
kan dengan bank lain, jumlah mesin ATM 
milik Bank Jatim masih sangat sedikit. Bahkan, 
nasabah Bank Jatim di daerah tertentu masih 
menggunakan mesin ATM milik bank lain 
untuk melakukan transaksi.

Komisi C menyadari, transisi ke elektronik 
dan digital ini membutuhkan modal. Meski 
demikian, kata Hidayat, modal bukan men-
jadi masalah besar. “Harus investasi dan 
Bank Jatim uangnya banyak. Artinya untuk 
kepentingan itu saya kira ini harus bisa dan 
tidak ada masalah. Target harapan kita 
minimal 2 tahun ke depan harus bisa seimbang, 
bisa sepadan dengan bank umum lainnya,” 
tandasnya.

Agung juga menyampaikan, belanja 
modal dalam rangka transisi ini tidak dapat 
dielakkan. Namun, dalam melakukan investasi, 
dalam hal ini belanja modal, tentunya sudah 
ada perhitungan matang sehingga nantinya 
bisa menghasilkan keuntungan lebih besar.

“Kalau belanja modal untuk motivasinya 
mengembangkan layanan, kenapa tidak. 
Bayangkan, kita mengeluarkan sekian dan 
mendapatkan keuntungan sekian. Saya yakin 
Bank Jatim ini punya itung-itugan mengeluar- 
kan sekian dan mendapat masukan sekian. 
Kalau semua berbasis elektronik dan bisa 
mengekspansi beberapa lini dan pro�ita-
bilitasnya bertambah kenapa tidak kita 
ambil? kan Bank Jatim punya uang, tinggal 
bagaimana kecerdasan Bank Jatim melaku-
kan akselerasi berbagai peluang itu di-
maksimalkan,” tendas politisi asal Tuban ini.

Terlebih lagi, lanjut Agung, Direktur Utama 
Bank Jatim saat ini mempunyai keinginan 
untuk memperbaiki cadangan resources. Di 
mana saat ini 60 % masih digunakan untuk 
operasional sedangkan yang 40% untuk 
marketing. Padahal, kata Agung, berdasar-
kan literasi yang disampaikan Direktur 

URABAYA – Keberadaan Bank Jatim Ssebagai salah Badan Usaha Milik Daerah 
(BUMD) Provinsi Jawa Timur menjadi 

perhatian serius Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD). Untuk itu, Komisi C DPRD 
Provinsi Jawa Timur mendorong Bank jatim 
untuk melakukan berbagai inovasi dan 
pengembangan.  

Salah satu bentuk inovasi dan pengembangan 
yang diharapkan supaya Bank Jatim mampu 
beradaptasi dengan perkembangan teknologi 
digital dan elektronik belakangan ini. Adaptasi 
terhadap teknologi ini wajib dilakukan sehingga 
Bank Jatim tidak tertinggal dengan bank-
bank lainnya. Bahkan, dengan penerapan 
digitalisasi dan juga transaksi berbasis elektronik 
akan mampu membawa Bank Jatim semakin 
besar.

Ketua Komisi C DPRD Jatim, Hidayat me-
nandaskan bahwa di antara adaptasi ter-
hadap teknologi yang harus dilakukan Bank Jatim 
adalah faslitas untuk transaksi elektronik. 
Hidayat mencontohkan yaitu kartu e-toll. 
Sekarang ini e-toll sudah menjadi kebutuh-
kan semua yang memiliki kendaraan roda 
empat. Sebab transaksi pembayaran toll sudah 
menggunakan elektronik.

“Misalnya e-toll, kita masih pakai (bank) 
yang lain, padahal sekarang, itu menjadi ke-
butuhan wajib anggota Dewan, e-tollnya ini 
luar biasa. Bank Jatim harus masuk di situ, 
sehingga betul-betul Bank Jatim ini beradaptasi 
terhadap perkembangan digital yang sangat 
luar biasa,” tandasya.

Selain e-toll, politisi partai Gerindra ini 
juga meminta Bank Jatim merambah pada e-
money. Di mana, saat ini transaksi jual beli 
sudah banyak menggunakan e-money se-
iring dengan makin maraknya pasar online 
atau marketplace. Bank Jatim diharapkan 
bisa merambah pada aplikasi pembayaran 
secara digital, ini sebagai upaya untuk mem-
berikan kemudahan bagi masyarakat.

Senada dengan Hidayat, anggota Komisi C 
DPRD Jatim, Agung Supriyatno juga mengata- 
kan, pengembangan Bank Jatim ke arah 
elektronik dan digital harus dilakukan. “Kita 
sampaikan menyangkut semua harus ber-
basis elektonik. Contoh saja kartu bank, dan 
fungsi dari kartu Bank Jatim masih kalah 
dengan bank lain,” tandasnya.

Lebih lanjut, politisi Partai Amanat 
Nasional (PAN) ini juga mencontohkan e-toll. 
Di mana, sudah banyak bank-bank lain yang 
kartunya bisa digunakan untuk pembayaran 
toll. Bahkan, kartu bank lain itu juga bisa 

Utama Bank Jatim, Busrul Iman, mengatakan 
bahwa seharusnya 40% dana digunakan untuk 
operasional dan yang 60% untuk marketing.

Dengan masih banyaknya resources ter-
sebut, tentunya bukan tidak mungkin bagi 
Bank Jatim untuk melakukan ekspansi ke 
transaksi berbasis elektronik dan digital. Ter- 
lebih lagi jika ke depannya akan mampu men- 
datangkan keuntungan lebih besar lagi.

Sementara itu, perbaikan pelayanan dan 
juga fasilitas dari Bank Jatim sudah banyak 
dinantikan para nasabahnya. Yoga Ardiwratama, 
salah satu nasabah Bank Jatim di Surabaya 
mengharapkan Bank Jatim mampu memberi- 
kan fasilitas seperti bank bank lainnya. 
“Selama ini kartu ATM Bank Jatim hanya bisa 
digunakan untuk mesin ATM saja. Sedangkan 
mesin ATM sendiri juga jarang,” katanya.

Dia berharap, Bank Jatim mampu meng-
hadirkan kartu yang bisa digunakan untuk 
berbagai keperluan. Mulai dari pembayaran 
e-toll hingga pembayaran ketika belanja di 
mini market. Satu lagi yang menjadi harapan 
Yoga, yaitu adanya aplikasi yang bisa me-
mudahkan transaksi melalui ponsel.

Setali tiga dengan Yoga, Irena Nadya 
Novinda, yang juga nasabah Bank Jatim di 
Surabaya mengharapkan adanya peningkatan 
pelayanan. Kemudahan dalam transaksi yang 
berbasis elektronik maupun digital, kata Irena, 
sudah menjadi kebutuhan masya-rakat saat 
ini. Terlebih lagi, dunia digital saat ini sudah 
merambah berbagai lini kehidupan.

Nadya yakin, ketika Bank Jatim mem-
berikan fasilitas pelayanan elektronik dan 
digital ini, maka akan mampu menyasar pada  
kalangan milenial. “Kemudian, juga mampu 
mendorong industry kreatif yang banyak 
dilakukan kaum milenial saat ini,” katanya. 
(u�i/adv)
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Ketua Komisi C DPRD Jatim, Hidayat.


